

## La garnison anglo-canadienne reste encore maîtresse d'une partie de l'île

### Débarquements japonais — Situation très grave

Londres, 19 (C.P.) — Aux dernières nouvelles, les Japonais étaient débarqués en nombre considérable sur l'île même de Hong-Kong, mais la garnison anglo-canadienne restait encore maîtresse d'une partie de l'île. Il se livrait de furieux combats et la situation anglaise était évidemment très grave. Un porte-parole du gouvernement a fait observer que la garnison anglo-canadienne est relativement faible et qu'elle a un territoire considérable à défendre.

L'île de Hong-Kong constitue la partie stratégique de la colonie anglaise du même nom dont les installations navales en faisaient une base dont l'importance ne le cédait qu'à celle de Singapour comme bastion de la puissance anglaise en Extrême-Orient. Les Japonais avaient déjà occupé depuis quelques jours la partie de la colonie de Hong-Kong qui se trouve sur la terre ferme chinoise.

Hong-Kong est le premier endroit où des soldats canadiens participent à un engagement important depuis le début de la guerre. On compte que la garnison anglo-canadienne tiendra jusqu'au bout comme on le lui a demandé de Londres il y a deux jours. Des émissions radiophoniques de l'Axis ont prétendu que Hong-Kong était tombée et que le gouverneur sir Mark Young avait fui, mais le ministère des colonies à Londres a démenti ces rumeurs en disant que l'on avait communiqué avec sir Mark Young

par télégraphe encore ce matin.

Tokyo, 19 (A.P.) — L'agence *Doméi* diffuse aujourd'hui les rapports qui prétendent que la résistance britannique à Hong-Kong s'écroule et que la capture de cette colonie britannique déjà à demi conquise, n'était plus qu'une question d'heures.

Cette émission est venue à 10 heures 15, ce matin, heure avancée de l'est, un quart d'heure après que Londres eût reçu un vague rapport de la radio de Saïgon, Indochine française, disant que les troupes japonaises avaient pris la "forteresse de Hong-Kong".

*Doméi* a dit que les troupes japonaises avaient pris pied sur l'île de Hong-Kong, à la faveur de la nuit dernière et qu'elles avaient maintenu une offensive aérienne et d'artillerie roulante pour protéger les troupes de débarquement.

*Doméi* affirme que celles-ci occupent virtuellement la moitié de Hong-Kong, grâce à une invasion déclanchée de trois points différents. Le journal *Nichi-Nichi* dit qu'un barrage d'artillerie de douze heures a précédé l'invasion qui a pris les nids de mitrailleuses pendant la nuit, à la suite d'engagements corps-à-corps. Puis les troupes de débarquement ont lancé des signaux et les renforts japonais sont arrivés à travers le détroit d'un mille de largeur qui sépare Hong-Kong de Kowloon.